

# 岩滝小だより

令和3年7月20日 与謝野町立岩滝小学校

岩滝小ホームページ http://www.kyoto-be.ne.jp/iwataki-es/

# つながりを深めてきた 1 学期

今年は梅雨入りが大変早い上に7月に入ってからも各地で大雨が続き熱海では土石流による大変な被害が出ています。被害に遭われた方に心よりお見舞い申し上げます。

思い起こしてみると昨年の同じ時期の学校だよりにも大雨による被害についてふれています。毎年のように起こる災害に学校、家庭、地域がどう備えていくか、安全について学びながら減災について進めていかなければならないと思います。



4月に入学した1年生は、学校探検したり勉強のルールを覚えたり

して、すっかり小学生らしくなりました。給食当番も掃除の仕方もスムーズになってきました。また6年生が休み時間ごとに1年生教室に顔を出して声をかけたり遊んだりしてよく面倒を見てくれていました。学校目標の「岩チャレ〜時間を守って行動・プラスの言葉・よく聞いて学習〜」は昨年度から取り組んでいるので、2年生以上は知っていますが、1年生もよく覚えていて大きな声で教えてくれました。2年生以上の子どもたちも新しい学年になって気持ちを新たにして頑張ってきた1学期でした。

昨年のように臨時休校や1学期末の延長はありませんでしたが、4月25日には緊急事態宣言が発令され、いろいろと教育活動にも影響がありました。そのために授業参観とPTA総会が実施できなかったり運動会は6月に延期となり修学旅行は9月に変更となるなど学校行事の日程変更や規模を縮小したりするなどの対応を余儀なくされました。それでも、運動会が実施できたことで子どもたちのがんばりや一生懸命な姿を見ていただく機会をもてたことは幸いでした。子どもたちのつながりが深まってきたのを児童会種目の様子からも感じて嬉しく思いました。2学期は子どもたちの素敵な姿をたくさん見ていただける状況になることを願っています。

今年度から岩滝小学校にWi-Fi環境と一人一台のタブレットが導入されました。文部科学省の進めるGIGAスクール構想によって全ての小中学校に配置されたものです。環境的にはまだ不安定で試行錯誤の途中ですが、朝会で活用したり写真を撮ったり動画を見たりと授業の中でも活用が始まっています。新しい学びのスタイルとして子どもたちが主体的・対話的で深い学びの授業を実現するために、より効果的な活用を図っていきたいと思います。

保護者の皆様には、やむを得ない行事の縮小や変更で学校での子どもたちの様子を十分に見ていただくことができず申し訳ありませんでした。それでも子どもたちのために快くご理解・ご協力をいただき誠にありがとうございました。今伸びつつある子どもたちのために保護者の皆様と手を携えて歩んでいきたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

校長 宮﨑 竜也

#### ◎地区行事の予定

※ 現在わかっている主な地区行事は下記のとおりです。 詳細は、地区役員さんにお尋ねください。

地区	ラジオ体操	地区遠足	地蔵盆等
石田	7/26~30、8/23~27 石田公民館 6:30~	中止	地蔵盆未定
弓木	7/26~30、8/23~27 1~4 班、弓木公園 6:30~ 5~8 班、大内公園 6:30~	中止	地蔵盆 8/22 *5·6 年生で色塗りのみ実施(予定)
浜町	7/26~30、8/23·24 橋立中学校 6:30~	10 月	地蔵盆 8/22
立町	7/26~28、8/25~27 立町会館 6:30~	中止 * モーターボート 遊覧 7/31(土)	地蔵盆中止 *6年生と役員のみ、お地蔵様にお 化粧して西光寺で供養を行う予定
藪後	7/26~28、8/23~25 荻野建築工場前 6:30~	中止	地蔵盆中止
東町	7/26~30、8/23~27 東町会館前 6:30~	8/8(日)	地蔵盆未定
男山	7/26~30、8/23~27 横田公園· 男山公民館·阿蘇公園 6:35~	7/25(日)	地蔵盆未定

#### ◎夏休み中(8月)の行事予定

月	日	主な行事		
7	21 (水)	民生児童委員さんとの懇談 15:00		
	27(火)~29(木)	学習補習 (8:40~9:40)		
8	10(火)~16(月)	業務休止日		
	21(土)	PTA 学校清 7:30 (PTA 会員・グラウンド草取り・予備日 22 日)		
	30(月)	第2学期始業式 下校時刻 11:40		
	31(火)	給食開始 地区集会 避難訓練 下校時刻 14:30		
9	1 (水)	通常授業 下校時刻 15:00		

#### ~夏休み中のお願い・お知らせ~

- \* 岩滝地区には農業用ため池がたくさんあります。水遊びや魚釣りなど危険な遊びをすることがないよう、ご家庭でもご指導よろしくお願いいたします。
- \* 夏季休業中の留守番電話について…メッセージが流れる時間帯は平日の 17 時~翌 7 時まで、 業務休止日(8/10~16)は終日となります。ご理解、ご協力をよろしくお願いいたします。 緊急時の連絡先 学校 46-2025

岩滝小学校緊急メールアドレス:iwataki-es-kinkyu@kyoto-be.ne.ip

※管理職にメールが届きます。メールには、必ず児童名と連絡のつく電話番号を入れてください。

#### ~学年会計について~

会計報告は、 $4月\sim9$ 月の前期と $10月\sim3$ 月の後期にさせていただきます。10月に前期分の報告をしますので、1学期末は学年会計報告書を持ち帰りませんが、ご理解をお願いします。

#### \* 岩滝子どもの安心・安全を守るネットワーク会議 \*

7月1日(木)、「岩滝子どもの安心・安全を守るネットワーク会議」を開催しました。これは子ども達の登下校時の安全を守るために学校、PTA本部、各地区防犯推進委員、町社協、民生児童委員、婦人会、長寿会、更生保護女性会の代表と教育委員会、宮津警察署、岩滝交番、スクールガードリーダー等多くの関係機関がネットワークをつなぐ会議です。

今回の会議では、登下校だけでなく、下校後や休日の遊び方についても話題になりました。自転車の乗り方・スケートボードでの遊び場所について、危険なことはきちんと注意するとともに、周りにいる大人が、子ども達の遊び場所・心の居場所を作ってあげることも大切だというお話もされました。保護者・地域の皆様がともに子ども達の安心・安全について考えてくださることに感謝の気持ちでいっぱいです。学校でも引き続き指導をしていきますので、今後とも子ども達を見守っていただきますよう、よろしくお願いいたします。

#### \*PTA岩滝パトレンジャーの取組、ありがとうございました\*

「第1回岩滝パトレンジャー」として、全保護者の方に朝の立ち番や付添い下校などを大変お世話になりました。子ども達に「おはよう。」「おかえり。」「きちんと並べているね。」「ちゃんと1列で歩けよ。」など温かい声をかけていただき本当にありがたいです。PTAでは年間3回の「パトレンジャー」を計画しています。子ども達の安全のために次回もよろしくお願いいたします。

## \* 異年齢掃除、がんばっています\*

6月から、運動会の児童会種目に取り組んだ仲良し班のメンバーで、異年齢掃除に取り組みました。2週間サイクルで掃除場所をチェンジします。新しい掃除場所になるたびに、高学年が低学年を迎えに行ったり、掃除の仕方をやさしく教えたりする姿が見られました。低学年は班長の言うことを聞き一生懸命



掃除をします。はじめは緊張していたグループも、毎日顔を合わせる中で表情が和らぎつながりが広がっていきました。  $1 \cdot 2$  年生から慕われる 6 年生はとても頼もしいです。異なる学年が協力し合って一緒に掃除をすることを通して、人とつながっていく力も育んでいきたいです。

## \*体力テストにチャレンジ!\*

今年度の体力テストも、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、学級・学年ごとに体育の授業の中で実施しました。ボール投げ・立ち幅跳びなど、一生懸命自分の記録に挑戦する子ども達の姿がありました。1年生は6年生に数え役をしてもらい、初めての体力テストに取り組みました。前屈では向かい合わせにならない足の持ち方を工夫しました。子ども達のチャレンジする気持ちを引き出せるよう、今後も今できる形を工夫していきます。



#### \*非行防止教室\*

7月15日(木)、非行防止教室を実施しました。宮津警察署よりスクールサポーター様にお越しいただき、社会のルール(法律)を守らないとどうなるか、ゲーム・SNSの危険性、犯罪を起こさないためには『心のブレーキ』がとても大事だということ、について教えていただきました。インターネットに関するお話では、具体的なブログの内容を見て危険個所を見つけたり、交通手段を聞くために打った「どうしてきたの?」



というメールの文章が相手を傷つけてしまった例から、言葉の大切さについて考えたりしました。 今年度からは 1・2 年生でも非行防止教室を実施し、低学年にも身近になってきているオンライン ゲームの危険性について教えていただきました。学んだことを活かして夏休みを安全で楽しく過 ごせるようご家庭でもご指導をよろしくお願いします。

#### \*アルミ缶回収、ありがとうございます\*

7月8日(木)は安全の日。アルミ缶を持って登校する子ども達と本部役員さん とのやりとりが、とても温かく素敵です。次回は9月8日です。夏の間のアルミ缶 をとっておいていただけるとありがたいです。ご協力よろしくお願いします!



# \*情報モラル研修会のお知らせ\*

10月18日(月)の夜、一昨年度本校にもお越しいただいたNIT情報技術推進ネットワーク株式会社 篠原嘉一様にお世話になり、橋立中学校の情報モラル講演会が開催されます。橋中校区の小学校の保護者様もぜひご参加ください、とお声をかけていただいています。全国的に著名な講師の先生です。子ども達の安心・安全のため、ぜひお話を聞いていただきたいです。ご案内があった際には、ぜひご参加よろしくお願いいたします。



#### \*タブレットの持ち帰りに、ご協力ありがとうございました\*

タブレットの活用に向け、6月末から各学級でタブレットの使い方・約束事についての授業を実施し、7月8日には全校一斉に「タブレットの持ち帰りに関する指導」を行いました。16日から各ご家庭にタブレットを持ち帰り、お子様と一緒に動画の視聴を大変お世話になりました。今後、本格的な活用に向け、教職員も与謝野町を初めとするICTに係る研修会等で学んでいるところです。今後ともご協力よろしくお願いいたします。